



Comisión Europea



REGIONES ULTRAPERIFÉRICAS TIERRAS EUROPEAS EN EL MUNDO



MARTINICA



385 000 habitantes



1 128 km²

- Situada en la zona del Caribe, a 7 000 km de París, Martinica tiene una población de 385 000 habitantes.
- Su **situación geográfica excepcional**, entre Europa, el Caribe y América, ofrece la oportunidad de realizar intercambios regulares con otros países y continentes.
- El PIB per cápita de Martinica es de los más altos de la zona del Caribe, pese a **la elevada tasa de desempleo, el envejecimiento de la población y el abandono escolar**.
- La isla goza de una **biodiversidad única**. Ofrece un claro potencial para el **turismo**, pese a que carece de infraestructura. El sector agroalimentario es fundamental para la economía, ya que la producción de plátanos y ron está orientada a la exportación. La región también tiene una valiosa experiencia en gestión y prevención de riesgos naturales.

¿QUÉ APORTARÁ LA NUEVA ESTRATEGIA DE LA UNIÓN A MARTINICA?

Al animar a las regiones ultraperiféricas a **aprovechar al máximo sus recursos únicos**, la estrategia contribuirá a crear nuevas **oportunidades** para sus habitantes, a impulsar la **innovación** en sectores como la agricultura, la pesca o el turismo y a estrechar la **cooperación** con sus países vecinos. En el caso de Martinica, la estrategia podría contribuir, en particular, a:

- ✓ Consolidar el sector de la **economía azul** fomentando el desarrollo de la energía renovable marina, la acuicultura y la biotecnología azul, así como la pesca local
- ✓ **Estrechar la cooperación** con los países vecinos y tener en cuenta **los intereses de la región** en una fase temprana a la hora de negociar acuerdos comerciales que afecten a productos locales específicos (como el plátano)
- ✓ Crear un **sector agroalimentario** más competitivo, con procesos de producción más modernos
- ✓ **Mejorar la movilidad, la empleabilidad y las nuevas capacidades de los jóvenes** ayudando financieramente a los estudiantes y voluntarios que viajan en el marco de Erasmus+ y el Cuerpo Europeo de Solidaridad
- ✓ Ayudar **a los investigadores y sus actividades** facilitando su participación en el programa de investigación de la Unión Horizonte 2020
- ✓ Ofrecer más ayuda a las **redes de transporte**



¿QUÉ HACE LA UNIÓN EUROPEA POR MARTINICA?

Financiación de la Unión para 2014-2020



Algunos **resultados previstos** con esta financiación:

- ▶ Nuevo acceso a la banda ancha para 100 000 hogares
- ▶ Aumento de la producción de energía renovable
- ▶ Ayuda al desarrollo de planes empresariales para 2 400 empresas
- ▶ Creación de nuevas instalaciones para albergar a personas mayores desfavorecidas
- ▶ 54 000 participantes, en particular jóvenes, en cursos de formación específicos
- ▶ Apoyo a 133 jóvenes agricultores y a 560 explotaciones agrícolas en forma de ayuda a la modernización

ADEMÁS:

64,3 millones € en el marco del **Programa europeo de cooperación** para la zona del Caribe

131 millones € en el marco del **Fondo Europeo Marítimo y de Pesca** para las regiones ultraperiféricas francesas

POSEI, el programa agrícola específico para las regiones ultraperiféricas, puede ayudar a las regiones ultraperiféricas francesas con un total de **hasta 278 millones € anuales**

Particularidades de otras políticas de la Unión

Las regiones ultraperiféricas se benefician de medidas específicas o de excepción en ámbitos como la agricultura, las ayudas públicas y la fiscalidad, con el fin de mitigar el impacto de sus limitaciones específicas e impulsar el crecimiento económico. Martinica, en particular, se beneficia de un régimen fiscal específico para el consumo en Francia del ron tradicional de producción local y de la exención o reducción del impuesto de «arbitrio insular» para los bienes de producción local.

EJEMPLOS DE PROYECTOS FINANCIADOS POR LA UNIÓN EN MARTINICA



Nueva plataforma hospitalaria resistente a los terremotos de gran intensidad

FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL

Financiación de la Unión: 34,6 millones €

Martinica está situada en una zona de alto riesgo sísmico, y la construcción de una nueva plataforma hospitalaria en consonancia con las nuevas normas de protección sísmica es sumamente importante para la región.

El proyecto contempla la construcción de unidades esenciales de asistencia capaces de trabajar en condiciones extremas y una zona de helipuerto para el transporte de pacientes.



Construcción de una nueva depuradora de aguas residuales

FONDO EUROPEO AGRÍCOLA DE DESARROLLO RURAL

Financiación de la Unión: 300 000 €

Esta operación consiste en la construcción de una estación depuradora de aguas residuales en el distrito de Taupinière, en Diamant.

El proyecto reforzará la capacidad de las infraestructuras de gestión de aguas residuales en la isla y contribuirá a mejorar la salud pública y la protección de las zonas de baño.